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电话营销公司同通信运营商之间
究竟是怎样的利益关系，情况就复杂多
了。就像之前曝出的那样，宁波联通在
去年底为北京恒大天创科技有限公司
开通了几条数字中继线路，但是线路的
最终使用者却不是他们，而是宁波一家
名叫梦飞网络技术有限公司的企业。
宁波这家公司因为没有做呼叫中心的
资质，不能开通语音线路，就想利用北
京这家公司的资质申请线路，然后再过
户到自己名下。为达此目的，企业各显
神通，拿到线路也就拿到了资源，可以

出租给有需求的公司使用，甚至层层转
租转包。

这条所谓的房产推销利益链之所
以根深蒂固，一下子难以完全消除，正
因其广度、深度都达到了很难分解的程
度。牵涉其中的人员盘根错节，也非合
规不合规一语可以道清。所以有业内
人士在接受记者采访时表示，目前为
止，对于不断被电销折磨的个人来说，
最好的方式，还是通过安装手机管家之
类的防骚扰软件，标记号码提醒后台及
时收集数据，予以处理。

楼市如此火爆为何还要“电话推销轰炸”？
推销电话到底是谁拨打的？

揭秘售房骚扰电话
背后的种种疑云

最近，售房推销电话骚扰120的事件，引起了读者的极大关注。随着住建委
等相关主管部门的介入，涉事房地产开发企业都受到了相应的处罚。而这些罚单
的背后，是读者更多的疑问：如此多的骚扰电话是怎么拨出的？如今楼市那么火
爆，开发商还用得着这样大费周章地电话营销吗？昨天，记者对此进行了调查。

很多读者感到疑惑：当前楼市那么火爆，预订房源还需摇号，新
开楼盘无不“日光”“时光”，为什么开发商还要通过电话营销来卖房
子呢？

记者调查发现，事实上，通过电话营销的房地产项目，更多的是
商业性质的，即我们通常说的商铺。与住宅商品房市场不同的是，由
于往年宁波商业项目开发量激增，导致市场上商铺的库存量大幅度
增加，再加上现在不少住宅楼盘在规划中都会将一楼沿街的户型打
造成住宅底商出售给业主，再由业主自由出租给商户。

数据显示，2018年宁波核心城区（海曙、鄞州、江北）商业物业的
总库存量约为93万平方米。根据宁波市房产交易信息服务网提供
的数据，截至昨日中午12：00，市区住宅可售面积约为224万平方米。

与住宅商品房市场形式不同的是，宁波的“商铺”存量居高不下，
且近年来去库存的步伐缓慢，目前的库存量与2015年底相比，几乎
完全相同，预计去化周期需要40个月。对于如今的房地产开发商所
追求的周转快、效率高的增长方式而言，库存商铺的销售当然是迫在
眉睫。

记者了解到，从宁波核心城区现有的商铺存量分布上来看，海曙
区的商业物业存量为17.7万平方米，江北区为20万平方米，鄞州区
为55.1万平方米，这其中曾经的江东区就占到42.2万平方米。有业
内人士分析，由于之前老江东区域多为传统的分散型商业布局，随着
城市经济的发展，该片区在商住项目、商业综合体的开发上力度加
大，导致供应过剩。因此很多市民接到的推销电话中，打着“江东地
铁旁”“江东三江口”名义的项目较为常见。

当然，推销电话中也有相当部分是住宅商品房，据了解，其中大
多是尾盘清销或是某些户型规划不合理导致的积压。

此外，随着政府对宁波房地产市场的政策调控进一步收紧，不少
市场上的资产配置逐步呈现“外溢”的特点，越来越多的人开始把资
产配置的目标从原本单一的住宅商品房转移到更多形式的物业上，
如酒店式公寓、写字楼和商铺。而感受到市场投资动向的开发商们，
自然也会闻风而动，进行相关营销。在诸多营销模式中，电话营销方
式便捷，费用较低，而且更具针对性和直接性，这就是房地产开发商
们不惜血本进行“电话轰炸”的主要原因。

包括房产推销在内的五花八门的电话推销，多为机打，而非人
打，这已是业内众所周知的秘密。

几个月前，本报记者曾卧底一家电销公司，亲眼目睹了电脑软件
自动拨号的强大功能。举例说，不需要知道你的电话号码，只要获得
一个地区的号码段，电脑就可以挨个顺序拨下来。比如“1390574”
开 头 的 号 码 是 宁 波 区 域 的 ，那 就 意 味 着“13905740000”到

“13905749999”都是宁波的。
拨号软件还可以做到自动筛选和自动定位，只要选出号码、并非

空号且位置在宁波，软件就会自动呼出。因系统往往会同时自动呼
出多个号码，存在占线的可能，对接到电话的人来说，反而会听到需
要等待的“嘟嘟”声，明明是接到电话，却像在拨出去一样。

而所有成功接通的、未接通的或被挂断的号码，在这个软件上都
会有不同的标记，包括每个电话的拨出时间、通话时长。如果碰巧遇
上有效客户信息，还可以做特殊标记。这些被记录下来的信息，在电
销行业，便成为了房产代理公司考核下游一线人员工作绩效的指标。

破釜沉舟式地拨打“120”电话，除去背后技术误操作的问题，就
像宁波一家知名房产代理公司的一位高层猜测的那样，很可能是代
理公司雇佣的电话推销团队在冲量。因为没有达到一定的有效通话
量，开发商的结款是有折扣的。为了冲这个比例和指标，电销人员就
不停地打。而“120”是一定要接的。

眼下一房难求
开发商为何还要“电话轰炸”

推销电话并非真人拨打
多为电脑软件自动拨号
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“电话轰炸”背后是复杂的利益链

最近，多家房地产开发企业因进行
楼盘营销电话骚扰，受到相应的处罚。
读者叫好的同时，还在吐槽力度不够。
他们感觉到，房产推销的骚扰电话似乎
并未因此次的严查而明显减少。

针对下一步监管，市通信管理局在
接受记者电话采访时表示，自前两天约

谈了宁波联通，要求彻查问题号码归
属，并立即停止问题号码的接入外，目
前，他们正同市住建委一起，就下一步
如何加强电话营销骚扰的处罚力度并
形成长效机制等问题进行协商，出台具
体措施后，会统一发布。
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如何长效监管还是个问题
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这种电话机
可 以 跟 电 脑 连
接，由电脑操纵
自动拨号。


